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Protokoll der 

Jahreshauptversammlung 2023 des TuS Hartum von 1894 e.V. 

am 21. April 2023 im Ev. Gemeindehaus in Hartum 

 

Das in diesem Protokoll gewählte generische Maskulinum bezieht sich zugleich auf die 

männliche, die weibliche und andere Geschlechteridentitäten. 

 

1. Eröffnung / Begrüßung 

 

Der 1. Vorsitzende Dieter Kaiser eröffnet um 19.36 Uhr die Jahreshauptversammlung und 

begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder.  

In die ausliegenden Anwesenheitslisten haben sich 58 stimmberechtigte Teilnehmer 

eingetragen. 

Es wird festgestellt, dass die Einladung der Mitglieder zur Generalversammlung form- und 

fristgerecht erfolgt ist und die Versammlung somit beschlussfähig ist.  

 

Der Vorsitzende gibt die Tagesordnungspunkte wie folgt bekannt: 

 

1. Eröffnung 

2. Bericht des Vorstandes 

3. Ehrungen 

4. Jahresberichte der Abteilungen 

5. Kassenbericht 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 

8. Vorstellung und Beschluss der Beitragsordnung  
9. Wahlen 

10. Verschiedenes. 

 

Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

 

2. Bericht des Vorstandes 

 

In seinen Grußworten erwähnt Dieter, dass der Verein dank engagierter Mitglieder und eines 

attraktiven Sportangebotes die Coronazeit gut überstanden hat. Der Verein ist finanziell 

gesund, die Kosten im Sportbereich sind jedoch nicht allein aus Mitgliedsbeiträgen 

finanzierbar. 

Der Vorstand hat sich in seiner Größe und Zusammensetzung bewährt. 

Der Mitgliederstand ist zufriedenstellend. Für 2023 zeichnet sich ein positiver Trend ab. 

Dieter dankt dem Heimatverein und namentlich Bettina und Dietmar für die Bereitstellung des 

Heimathauses für die regelmäßigen Vorstandssitzungen und berichtet von Projekten zur 

Digitalisierung der Vereinsabläufe und dem von Gerhard Riechmann erstellten digitalen Archiv 

(siehe auch Punkt „Verschiedenes“). Datenschutzrichtlinien für den Verkauf von USB-Sticks 

mit dem Archiv an Vereinsmitglieder konnten bisher noch nicht vollständig geklärt werden. 

Die Suche nach einem Vereinsheim war nach Gesprächen mit der Gemeinde bisher noch nicht 

erfolgreich. 
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3. Ehrungen 

 

Gedenken an die Verstorbenen: 

 

Schriftführer Andreas Waltke ehrt das am 20. Juli 2022 im Alter von 66 Jahren verstorbene 

Vereinsmitglied Peter Eickriede. 

 

Vereinstreue: 

 

Seit 25 Jahren im Verein sind Kristine und Achim Harbsmeier, Wencke Haake, Antje 

Schuhmann-Waltke sowie Lennart und Jannis Waltke und erhalten dafür die Treuenadel in 

Silber. 

Für 40-jährige Vereinstreue werden Bettina Hampel, Monika Huber, Silke Röthemeyer, 

Torsten Gärtner, Holger Pretzer und Friedrich Schroeder mit der Treuenadel in Gold geehrt. 

Ingrid und Bernd Viermann sowie Hans-Joachim Schneider gehören dem TuS Hartum seit 50 

Jahren an und werden dafür mit der Treuenadel „Gold 50“ ausgezeichnet. 

Die Treuenadel „Gold 60“ für 60-jährige Vereinstreue erhält Klaus-Dieter Röthemeyer. 

 

Außerordentliche Ehrungen: 

 

Für besondere Verdienste um den Verein und für den Sport werden Frank Horstmann, Christa 

Tiemann, Lars Becker und Heinz Becker geehrt. 

Frank war im Vorstand unter anderem als Schiedsrichterwart, stellv. Jugendwart und 

Jugendwart tätig, war Organisator bei Veranstaltungen und Sportfesten, hat die JSG H2 Hille-

Hartum mitgegründet und gilt bis heute nicht zuletzt wegen seines guten Drahtes zu Kindern 

und Jugendlichen als Top-Jugendtrainer. 

Christa bekleidete zehn Jahre lang das Amt der Breitensportkoordinatorin, ist bis heute 

Übungsleiterin im Breitensport, erhielt für den Rücken-Präventionskurs das Siegel „Sport pro 

Gesundheit“ des Deutschen Turnerbundes und war Initiatorin des auf den Sportfesten 

ausgetragenen Bambinilaufs. 

Lars war stellv. Spielwart und übernahm später sechs Jahre lang das Amt des 2. Vorsitzenden 

und führte in ca. der Hälfte der Zeit den Verein ohne einen 1. Vorsitzenden. Neben Sportfest- 

und Bierathlon-Organisation war Lars als Trainer und Betreuer im Handball tätig. 

Zehn Jahre lang leitete Heinz als 1. Vorsitzender in enger Verbundenheit zum Verein die 

Geschicke des TuS-Hartum, steht als Vorsitzender der Dorfgemeinschaft für den 

Zusammenhalt der örtlichen Vereine und ist als ehemaliger Spitzentorwart (u.a. Deutscher 

Vizemeister im Feldhandball) wohl einer der erfolgreichsten Sportler, die der TuS Hartum 

hervorgebracht hat. 

 

4. Jahresberichte der Abteilungen 

 

In Vertretung der nicht anwesenden Turn- und Breitensportwartin Laura Tiemann, gibt Lea 

Becker einen Überblick über die Breitensportgruppen im Kinder-, Jugend- und 

Erwachsenenbereich, deren Spiel- und Trainingszeiten sowie Anzahl der Teilnehmenden und 

die verantwortlichen Übungsleiterinnen und -leiter. Letztere werden auch weiterhin dringend 

gesucht. Weitere Erwähnung finden die im abgelaufenen Sportjahr durchgeführten 

Veranstaltungen wie Kinder-Karnevalsparty, Woche des Sports im September 2022, der 

traditionelle Dorfmarsch am 3. Oktober 2022, die Wunschbaumaktion zu Weihnachten und das 

Plogging anlässlich der Aktion Saubere Landschaft. Mit der Vorschau auf die anstehenden 

Veranstaltungen wie Maibaumfest und das Sportfest sowie den Hinweis auf das geplante 

viermal jährlich erscheinende Vereinsheft endet Leas Vortrag. 
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Für die Karateabteilung berichtet Andreas Waltke in Vertretung von Reiner Ellerkamp von 

stabilen Teilnehmerzahlen mit 18 trainierenden Erwachsenen inklusive der mit 75 und 85 

Jahren ältesten Teilnehmer, der Neu-Aufstellung der der Kinder- und Jugendabteilung mit zehn 

Aktiven und gibt einen Überblick über die Gruppen und Trainingszeiten. 

Jugendwart Maik Rubin berichtet von Saison 2022/2023 der JSG H2-Handball Hille-Hartum, 

die 4 Mädchenmannschaften und 7 Jungenmannschaften umfasst.  Mit 18 Jungen und neun 

Mädchen ist der Anteil an Hartumer Vereinsmitgliedern klein. Zehn Kinder spielen bei den 

Minis, 18 bei den Superminis. Hartum stellt je vier Trainer und Vorstandsmitglieder der JSG 

H2. Die A-, B- und C-Jugend kooperieren mit EURo, die B-Mädel mit der HSG Espelkamp-

Fabbenstedt. Ein Überblick über die Spielklassen der Mannschaften und ein Ausblick auf die 

bevorstehende Saison mit dann 7 Mädchen- und 9 Jungenmannschaften sowie jeweils sechs 

Hartumer Trainern und Vorstandsmitgliedern schließen Maiks Bericht ab. Die Kooperation mit 

HSG Euro wird ausgeweitet und umfasst E- bis A-Jugend. 

Den Handball-Seniorenbereich des TuS Hartum mit einer Frauen- und zwei 

Männermannschaften skizziert der Leiter der Handballabteilung Jörg Eichmeyer. 

Nach dem Abstieg der 1. Mannschaft aus der Bezirksliga und einigen Abgängen erfolgte mit 

Neuzugängen und A-Jugendlichen ein Neuaufbau. Die 2. Mannschaft benötigt Spieler und 

erhält u.a. Hilfe von der 1. Mannschaft und A- Jugendlichen. Die Frauen spielen eine gute 

Saison, blicken auf eine gute Spielersituation und erwarten Rückkehrerinnen aus Hahlen. 

Nach Freistellung von Martin Wiese sind mit Christoph Haake und Hartmut Seele noch zwei 

Schiedsrichter für Hartum aktiv. Wesentlich mehr Schiedsrichter werden benötigt, aber die 

Suche gestaltet sich sehr schwierig. Als Ziel nennt Jörg eine noch möglichst lange 

Eigenständigkeit des Hartumer Handballs, was momentan durch eine gute Jugendarbeit 

unterstützt wird. Aber der Nachwuchs wird weniger. Abschließend bedankt sich Jörg bei allen 

Unterstützern und Helfern sowie den Sponsoren. 

Für die Schießabteilung berichtet Torsten Gärtner, der zusammen mit Thomas Ruhe und Ingo 

Vogelsang aus Unterlübbe in der Altherrenmannschaft von 13 Mannschaften den vierten Platz 

der Amtsrunde belegte. In diesem Jahr sind die drei Schützen wieder in der Amtsrunde aktiv, 

bevor zum Jahresende die Auflösung der Schießsparte des TuS Hartum erfolgt. 

 

5. Kassenbericht 

 

Hauptkassierer Lars Riechmann gibt einen Überblick über Mitgliederanzahl (555 zum 

31.12.2022, Veränderung -4 zum Vorjahr) und -struktur, den Kassenbestand und die 

Einnahmen und Ausgaben im Rahmen der Gemeinnützigkeit (ideeller Bereich, Zweckbetrieb) 

und im wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb. Die Ausgaben der Kostenstellen Handball, 

Breitensport, Karate und Schießen werden aufgeführt. 

Das Wirtschaftsjahr 2022 war von steigenden Preisen geprägt. Die Übungsleiter mussten das 

erste Mal seit 2019 wieder voll bezahlt werden. Die Kassenlage ist als stabil zu bezeichnen. 

Lars dankt allen Mitgliedern, Förderern und Helfern des Vereins für die gute und 

vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

Einzelheiten sind dem Kassenbericht zu entnehmen. 

 

6. Bericht der Kassenprüfer 

 

Dietmar Fabig teilt der Versammlung mit, dass er und Thomas Blase am 18.04.2023 die 

Kassenprüfung durchgeführt haben. Die Kasse war in einem ordnungsgemäßen Zustand, die 

Buchhaltung sehr umfangreich und übersichtlich. Es gab keine Beanstandungen, Differenzen 

wurden nicht gefunden. 
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7. Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 

 

Dietmar bittet die Versammlung um Entlastung des Vorstandes, die mit 58 Ja-Stimmen 

einstimmig seitens der anwesenden Mitglieder erteilt wird. 

 

8. Vorstellung und Beschluss der Beitragsordnung 
 

Entsprechend der Satzung (§7, Absatz 2) können abteilungsspezifische Beiträge 

(Spartenbeiträge) erhoben werden. Mit dem Ziel der verursachungsgerechteren Verteilung der 

Kosten soll laut dem 1. Vorsitzenden Dieter Kaiser ein moderater Einstieg gefunden werden, 

um ein strukturelles Defizit ansatzweise auszugleichen. Beiträge sind nur für den 

Erwachsenenbereich vorgesehen. 

Der Vorstand schlägt einen jährlichen Spartenbeitrag in Höhe von 20 Euro pro Jahr für einen 

Erwachsenen im Bereich Handball sowie einen jährlichen Spartenbeitrag in Höhe von 10 Euro 

pro Jahr für einen Erwachsenen im Bereich Karate vor. 

Die Beitragsordnung mit den schon geltenden jährlichen Mitgliedsbeiträgen sowie den zu 

verabschiedenden Spartenbeiträgen in den Bereichen Handball und Karate wird der 

Versammlung präsentiert. 

Die Mitgliederversammlung votiert einstimmig mit 56 Ja-Stimmen bei zwei Enthaltungen für 

die Annahme der vorgestellten Beitragsordnung, die nach diesem Beschluss mit sofortiger 

Wirkung in Kraft tritt. 
 

9. Wahlen 
 

Der 1. Vorsitzende Dieter Kaiser eröffnet den Punkt „Wahlen“ und erläutert einleitend, dass 

aufgrund der Satzung die Kassen- und der Ersatzkassenprüfer für eine Amtszeit von zwei 

Jahren neu gewählt werden müssen. 

Für die Wahl der Kassenprüfer und der zur Wahl stehenden Vorstandsmitglieder wird jeweils 

eine Blockabstimmung beantragt, die seitens der Versammlung einstimmig beschlossen wird. 

Zur Wahl stehen in diesem Jahr turnusgemäß die Positionen 2. Vorsitzender, Hauptkassierer, 

Jugendwart, Leiter der Handballabteilung, Leiter der Schießabteilung, Presse- und 

Öffentlichkeitsarbeit, Schiedsrichterwart, Stellv. Spielwart, Stellv. Turn- und Breitensportwart, 

Stellv. Schriftführer und der vakante Posten des Stellv. Kassierers. 

Der stellv. Spielwart Pascal Tiemann möchte in das Amt des stellv. Schriftführers wechseln, als 

sein Nachfolger wird Niklas Eichmeyer vorgeschlagen. 

Alle bisherigen Amtsinhaber sowie die Neubesetzungen Pascal und Niklas werden einstimmig 

von der Versammlung bestätigt bzw. gewählt und nehmen die Wahl an. 

Die Zusammensetzung des Vorstandes findet sich nachfolgend. 

 

Wahl der Kassenprüfer: 

Als Kassenprüfer und Ersatzkassenprüfer werden Gerhard Riechmann, Jürgen Riechmann 

(Kassenprüfer) sowie Wilhelm Haake (Ersatzkassenprüfer) von der Versammlung für eine 

Amtszeit von zwei Jahren vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Gerhard, Jürgen und 

Wilhelm nehmen die Wahl an. 

 

Der Vorstand des TuS Hartum setzt sich nach den erfolgten Wahlen wie folgt zusammen: 

 

1. Vorsitzender: Dieter Kaiser, 2. Vorsitzender: Markus Wehe, Schriftführer: Andreas 

Waltke, Hauptkassierer: Lars Riechmann, Spielwart: Michael Riechmann, Jugendwart: 

Maik Rubin, Turn- und Breitensportwartin: Laura Tiemann, Leiter der Handballabteilung: 

Jörg Eichmeyer, Leiter der Karateabteilung: Reiner Ellerkamp, 
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Leiter der Schießabteilung: Torsten Gärtner und Thomas Ruhe, Sozialwart: Nils Brinkmann, 

Presse/Öffentlichkeitsarbeit: Jaqueline Eichmeyer und Lea Becker, 

Frauenwartin: Nicole Tiemann, Schiedsrichterwart: (nicht besetzt), Stellv. Kassierer: (nicht 

besetzt), Stellv. Spielwart: Niklas Eichmeyer, Stellv. Jugendwart: Patrick Koch, Stellv. 

Turn- und Breitensportwart: (nicht besetzt), Stellv. Leiter der Handballabteilung: Lisbeth 

Riechmann, Stellv. Schriftführer: Pascal Tiemann. 

Kassenprüfer (keine Vorstandsmitglieder) sind Gerhard Riechmann und Jürgen Riechmann 

sowie Wilhelm Haake (Ersatzkassenprüfer). 

 

10. Verschiedenes 

 

Thomas Blase fragt, ob der hohe Kostenanteil des TuS Hartum an der JSG H2 Hille-Hartum im 

richtigen Verhältnis zur Anzahl Hartumer Spieler steht, und möchte mit dem Vorschlag eines 

Beitrages proportional zur Anzahl der Spieler zum Nachdenken anregen. Thomas möchte 

diesen Vorschlag ausdrücklich als Anregung und nicht als Kritik verstanden wissen und stellt 

die Jugendarbeit nicht infrage. 

Seitens des Vorstandes erläutert Jörg Eichmeyer, dass auch noch 28 Minis (10 Minis, 18 

Superminis) zu berücksichtigen sind und dass man auch vom Wechsel von Spielern anderer 

Vereine zum TuS Hartum profitiert. Hille leistet in der JSG H2 mehr als Hartum. Insgesamt ist 

die Situation schwer abzuschätzen. Zudem wird sich im nächsten Jahr mit der Beteiligung von 

EURo etwas ändern, und die Kosten werden sich dann auf fünf statt bisher zwei Stammvereine 

verteilen.Dieter Kaiser schlägt eine Betrachtung der Situation und die Vorstellung einer 

detaillierten Aufarbeitung zur nächsten JHV vor. 

Gerhard Riechmann stellt das digitale Archiv und dessen Struktur vor. Das Archiv umfasst 6 

GB (Gigabyte) und wurde aus 7600 Seiten mit z.B. Bildern und Zeitungsartikeln erstellt. Jedes 

Bild hat einen Text mit z.B. den Namen der Dargestellten, die über eine Volltextsuche 

gefunden werden können. Gerhard resümiert abschließend, dass in den letzten 40 bis 50 Jahren 

viel im Verein passiert ist. 

Bezüglich der Verteilung des USB-Sticks mit den archivierten Daten mahnt Bernd Kulike zur 

genauen Überprüfung der Datenschutzrichtlinien. 

 

In seinem Schlusswort dankt der 1. Vorsitzende den Mitgliedern für deren Teilnahme an der 

JHV und lobt die Beteiligung, die mit ca. zehn Prozent der Gesamtmitgliederzahl nicht 

selbstverständlich ist. 

 

Der offizielle Teil der Versammlung endet um 22:10 Uhr. 

 
gez. Andreas Waltke, Schriftführer 

 

 

 

Unterschriften: 

 

 

Dieter Kaiser, 1. Vorsitzender:  

 

 

Markus Wehe, 2. Vorsitzender:  

 

 

Lars Riechmann, Hauptkassierer:  

 

 

Andreas Waltke, Schriftführer:  


